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1 質問・意見のみ 事前質問 幼稚園の閉園とともに、小学校も閉校の予定があるのか？
別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了しました。今後は、児童
生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。

2 質問・意見のみ 事前質問
境川と朝日幼稚園だけ数年保育実施と書かれているがなぜこの2
園だけなのか？

ビジョン素案２９ページにも記載していますが、協議会では「複数年保育は大切だが、市立幼稚園で実施されると私立施設にとっては影響がおおき
い」という意見や、８月に実施した施設向けアンケート結果も鑑み、市立幼稚園の複数年保育導入については、民間施設に配慮した形で実施する必
要があると考え、２園程度で試行的に実施することにしました。境川幼稚園と朝日幼稚園とした理由については、２園とも３部屋以上確保でき、教
育環境が整っていると判断し、試行的に実施したいと考えています。

3
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

事前質問

２クラスが前提となっているのはなぜか？
ギリギリの素案公表となったのはなぜか？
当事者を入れて協議はしたのか？これから入園する人達はいつ
の間にか決まるし、現在所属している人はわが子が卒園したら
終わりの場合、意見が出ないのではないか？

　令和２～３年に開催した、別府市就学前の子どもに関する教育等協議会にて、子どもの育ちの保障につながる１学級あたりの望ましい園児数・学
級数についても協議を行いました。その中で、遊びを通して様々なことを学ぶために、１学級より２学級あった方がよいと結論付けられました。本
ビジョンは、協議会報告書を踏まえた内容となっていますので、２クラスが前提となっています。
　報告書を受け、２年間教育委員会、市長部局で協議を重ねてまいり、皆さんに公表できるタイミングがこの時期となりました。
　協議会には、有識者３名、幼稚園・こども園・保育所関係者３人、市立幼稚園保護者２人、小学校関係者１人が委員として参加していただきまし
た。この説明会やパブコメを開催することで、地域や保護者の方のご意見を伺いたいと考えています。
　今後市立幼稚園に入園を考えるであろう、現在保育所等に通っている方については、所属園を通じて本説明会の開催案内や、HP、CTB等で周知を
しています。

4
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A

青山中学校区の場合、鶴見幼稚園は築47年、南立石幼稚園は築
50年があるが、南立石幼稚園の閉園理由に園舎の老朽化とあ
る。この2園の比較の中では老朽化は理由としては成り立たたな
いのではないか。表現を変更したほうがよいのではないか。

ご意見として承ります。

5
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A

５歳児の受け皿として、現存する民間施設から認定こども園へ
の移行推進とあるが、民間施設の準備が整っていないのではな
いか？ビジョン期間内で間に合うのか？
今まで入園できていた市立幼稚園に、受け皿が間に合わず抽選
により入園できないような事態にならないか。

現在、民間施設と認定こども園の移行についての協議を行っています。移行について、大規模な改修・改築が必須ではなく、現在の施設を継続利用
して移行できる場合もあります。
今後もビジョン期間内に5歳児の受け皿を確保できるように各民間施設と協議を行っていきます。
また、令和4年度10月1日時点の市立幼稚園の入園児数は利用定員795人に対し396人と49.81％の充足率となっております。ビジョン素案での令和８
年度の市立幼稚園の利用定員は455人に対し、利用人数の推計は303人と66.59％の充足率となり、市立幼稚園を利用したいという保育ニーズを受け
止めることができると考えています。

6
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A

現在の市立幼稚園の教育の素晴らしさや、小学校との連携の重
要さを、もっと保護者に伝えるべきである。これからは、別府
市は認定こども園のよさではなく、市立幼稚園の文化を子育て
政策に利用していくべきである。

ご意見として承ります。

7
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A

園への送迎方法など、もっと通園する人の気持ちになって検討
していただきたい。
今回のビジョンの内容についても、市民の人にもっと公開して
いくべきである。
子どもを育てる環境をどのように確保し、教育をしていくのか
を考えていってほしい。

　送迎に関する条件も、保護者のお考えに沿った施設を選択する要件の１つになってくると考えています。
　周知については、現在就学前教育・保育施設、児童発達支援施設に通園する子ども保護者、自治会には個別に案内文を配布しております。また、
説明会のご案内ポスターを市内公民館や市立幼稚園、市立子育て支援センター、児童館、別府市保健センター、図書館、野口ふれあい交流センター
に掲示をしています。また、ＬＩＮＥやFacebookでの配信や、CTB「別府市だより」にて説明会の広報をしております。
　また、令和5年6月に策定した「別府市就学前・保育振興ブログラム」で目指す教育・保育内容の実現及び就学前教育・保育施設の望ましい将来像
を明らかにするためにビジョン（素案）の策定を進めていきたいと考えております。

8
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A

特別な支援が必要な子どもは、環境に慣れることに時間がかか
る。校区の異なる幼稚園から小学校に通学することは、子ども
に負担がかかり、特別支援につながりにくい。
　また、５歳児健診について別府市は実施していないが、グ
レーの子どもがいきなり就学するケースも多い。５歳児健診を
実施してほしい。

特別な支援が必要なお子さんについて、環境への慣れにくさや不安を大きく感じること等、一人一人の状況が違っていることは承知しています。別
の小学校区の幼稚園に通っていても、小学生との関わりは大切にし、子ども達に「小学校はこんなところだ」ということを伝えられたらと思ってい
ます。小学校への連絡等の連携については、幼稚園の特別支援教育コーディネーターが担いますので、ご相談ください。
(5歳児健診について　健康推進課回答）
現在、別府市では就学までの乳幼児の健康診査として、母子保健法で定められている1歳6か月児健康診査及び3歳5か月児健康診査の他に、乳児期の
3回の乳児健康診査、2歳6か月児歯科検診を行っています。
　ご要望のあった、5歳児健診については、就学に向けた準備として重要な健診の機会と認識はしておりますが、お子さんの発達を促すには、早期
の療育開始が望ましく、3歳5か月児健康診査までに必要な方を必要な支援につなげられるよう、健康診査会場に心理士を配置する等の工夫を行って
おります。また、健康診査以外では、心理士等による発達相談会を開催し、保護者の方の相談に乗るとともに、必要なお子さんについては、療育機
関等をご紹介しております。保護者の方に寄り添うとともに、多くのお子さんの通う保育園や幼稚園等とも連携を深め、早期の対応に努めて参りた
いと考えております。

9
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者A
支援員の先生や正規の先生を採用し、人材を育成するための政
策を進めてほしい。

ご意見として承ります。

10
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者B

不登校の子どもに関わっている。
就学前から幼稚園や保育所に通園したいが、通えない状況はあ
るのか。市は民生委員や児童委員さんと連携しながら支援をし
ているのではないかと思うが一例でもいいので教えてほしい。
また、就学前は通園できていたのに、就学後に不登校になって
いる子どもについてのどのような対応をしているのか。別府市
以外の話になるが、不登校の子どもに学校の先生が自宅等へ会
いに行く話をあまりきかなかった。学校にいけない子どもの配
慮を市としているのか知りたい。手厚い支援をしていただきた
い。

中学校（東山中を除く市内6校）には登校支援室（学校には通学できるが、教室に行けない子どもの居場所）をつくり、支援員を配置し対応してお
ります。
また、学校に通学できない子どもには家庭訪問型アウトリーチ支援（児童生徒支援員〈大学生〉・家庭教育支援員等が家庭訪問し、家庭を支える支
援）を実施しております。
中学校ではオンラインでの学習支援、公民館での不登校の支援、ふれあいルームや、民生児童委員が一緒に登校しているケースもありました。
学校では、担任等が家庭に連絡をとり、必要な支援を保護者とともにおこなっている状況です。
就学前の子どもについても保育所等への行き渋りもありますので、家族全体に寄り添いながら関わっております。

別府市就学前教育・保育ビジョン（素案）説明会質疑応答等概要一覧
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11
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者C

市立幼稚園の特別支援教育を特化するとあるが、関わりのある
子どもが数名いた場合に１クラス25名受け入れることができる
のか。
保育園を経営しているが、先生を加配しても厳しい。児童発達
支援施設に通園しているこどもを数名受け入れたとしても、25
名の園児が受け入れるのかはっきりしていただきたい。
今回のビジョンでは、市立幼稚園の今後の方向性がはっきりし
ていなかった。
今後、市立幼稚園では、重症度の高い子を受け入れていくこと
が増えることが予想される。市立が力を入れてくれるのであれ
ば、私立とすみわけができればいい。受け入れ体制を整えるた
めにも、研修をしていってほしい。
市立幼稚園の先生について４歳児以下は素人である。４歳まで
の子どもに関する学び直しが必要。研修も必要である。

幼稚園の役割は今回のビジョン内で３点あげております。①幼稚園教育要領に基づいた幼稚園教育の実践、②特別な支援や配慮が必要な子どもやそ
の保護者の支援、③幼保小連携においての、中核的・コーディネーター的役割です。
特別な支援や配慮が必要な子どもや保護者への支援については、これまで培ってきたノウハウを活かし、適切な支援体制を含めた教育環境を整え、
「個別な教育支援計画」「個別の指導計画」を作成し、個に応じた支援を行うこと。小学校や療育機関等と連携し、支援方法等を共通理解すること
で就学後の子どもの学びにつなげていくこととあります。
現状は１４園ある中で特別支援教育支援員を配置（５園）、臨時講師を特別支援教育専任教員として配置（８園）をして受け入れております。
今後、特別な支援が必要な子どもは事前に調査し、随時受け入れる対応をしていきたいと考えております。
また、複数年保育については４歳児の受け入れに関し、今後研修していく必要があることは認識しておりますので、私立の保育所からも協力をいた
だきたいと考えております。

12
9月22日（金）19：00～　別府
市役所１階レセプションホー
ル【鶴見台中学校区】

質問者C

認定こども園への移行を示している私立施設（１４園）が認定
こども園になり、定員を増やしたところで、１０年後には定員
割れになるのが見えている。税金を使用して推進しても無駄に
なるのではないか。

認定こども園の推進については、質の高い教育・保育の提供と教育・保育の一体的な運営を推進することを目的として実施していきます。今後、少
子化等により教育・保育ニーズに変化があった場合は認定こども園だけではなく、保育所や幼稚園も含めた定員の見直しを必要になってくると考え
られます。

13
9月23日（土）10：00～　朝
日・大平山地区公民館【朝日
中学校区】

事前質問
送り迎えが必須となるが、駐車場がどのようになるか心配して
いる。

素案どおりに計画が進んだときの通園状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、登園登校の園児児童の安全を最優先に
検討したいと考えています。

14
9月23日（土）10：00～　朝
日・大平山地区公民館【朝日
中学校区】

質問者D

別府に就学前に幼稚園に行くことが多いが、どうしてなのか不
思議である。
他市から転入してきたが、就学前まで保育所、幼稚園なら幼稚
園の流れであったが、なぜこのような状況になっているのか。

市立幼稚園は開園当時から１年保育を実施しています。３歳児、４歳児は保育所や私立幼稚園に通園し、就学前に小学校内の幼稚園に通園すること
は、別府市ならではであることは認識しています。
なお、令和３年６月に別府市就学前の子どもに関する教育等協議会で幼稚園や保育所の関係者等を踏まえた話し合いにより、市立幼稚園の複数年保
育の提案がありました。ビジョンの中で、令和８年度から境川幼稚園と朝日幼稚園で複数年保育を試行的に実施いたします。

15
9月23日（土）10：00～　朝
日・大平山地区公民館【朝日
中学校区】

質問者E
複数年保育について、２園程度とあるが、ニーズの状況によっ
ては対象園を広げることがあるのか。
認定こども園については、市立は予定していないのか。

複数年保育については、どのくらいニーズがあるのかは不透明であり、今後増やしていくかは検討事項になると考えています。
認定こども園については、少子化が進む中、園児の分散にもつながる市立の認定こども園の整備は避け、民間の活力をお願いしたいと考えていま
す。

16
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問 閉園予定準備期間が短すぎる
この計画は令和３年６月に「就学前の子どもに関する教育等協議会」から受けた報告をもとに協議を重ね、今回素案の発表となりました。ビジョン
の作成にあたり、人口推計や教育・保育ニーズ等を検討した結果、ビジョンの期間を令和７年度末といたしました。今回の幼稚園閉園は一度に実施
するのではなく、各地域の人口推移や施設の状況等を鑑みて、令和６年度に３園、令和７年度に４園と段階的に閉園する計画といたしました。

R5.10.3

17
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問 閉園する理由はなにか？

園児の人数が少ないことで、保育者の目が行き届くというメリットはありますが、報告書や令和５年６月に公表された「別府市就学前教育・保育振
興プログラム」でも示されるように３歳以降の集団的な遊びや、協同的な活動は子どもの育ちの保障に欠かせないものです。報告書や施設向けアン
ケートの結果からも、３歳児は１０人～２０人、４・５歳児は２０人～３０人が適切な園児数としてあげられております。５歳児の子どもの育ちを
考慮した結果です。

R5.10.3

18
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問 閉園予定に該当する幼稚園に直接説明してほしい 中学校区単位で８回説明会を実施し、保護者の方だけでなく、自治会等関係各所にもご案内しています。 R5.10.3

19
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

 きょうだい児がいる家庭は幼稚園に入れる予定だったのに、通
えなくなる。このような家庭ことは考えていないのか？別々の
場所に通うことになると送迎の負担が増える。
 きょうだいで違う小学校・幼稚園に通うことになった時に行事
が重ならないか？

 きょうだいが別の小学校・幼稚園に通うことになった時に、行事等のご不安があると承知しています。行事については、各小学校・幼稚園で設定
しています。保護者や子どもたちに負担が少なくなるよう、小学校・幼稚園の連携を図り調整していきたいと考えています。
 どのタイミングにおいても、小学校に併設されている幼稚園に通おうと思っていたのに、通えなくなるということは想定しています。今回のビ
ジョンでは、報告書内容をもとに、子どもが一定の集団で育つ力を重視し、発達を保障するために望ましい園児集団を考慮して計画を進めたいと考
えています。ビジョンが進んでいった時には、市立幼稚園、私立幼稚園・保育所、認定こども園といった、入学までに様々な選択肢があると考えて
います。送迎に関する条件も、保護者のお考えに沿った施設を選択する要件の１つになってくると考えています。

R5.10.3

20
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
中学校区になると、子どもにとって小学校の段差がこれまでよ
り大きくなってしまうのではないか。また、地域の人との関係
性を築くことができない。

今までは併設されている小学校と連携が当たり前でした。今後、ビジョンを進め、中学校区に１つの市立幼稚園となった時には、市立幼稚園が幼保
小連携の核になり、小学校との縦のつながり、保育所・認定こども園・私立幼稚園との横のつながりをつくり、どの施設に在園していても小学校に
スムーズに接続できるような体制をつくりたいと考えています。また、地域とのつながりもこれまでと同様の関わりができるよう、連携を図ること
が必要であると考えています。

R5.10.3

21
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
①市立幼稚園に２年通うのが主流になるのか？
②２年保育について、どのようなクラス編成になるのか？人数
が少ない時、４・５歳児が同じ学級になるのか？

①市立幼稚園以外にも、市内には私立施設、保育所が多数あります。小学校入学までにどの施設を利用するのかについては、保護者の方が選択して
いくことになります。２年保育の今後については、市立幼稚園２園で実施した結果、地域的な状況を鑑みながら、全体的なバランスを見ながら、２
年保育園数をどのようにするか検証したいと考えています。
②４歳児は１学級２５人定員で実施し、原則、４歳児のみで学級編成をしたいと考えています。

R5.10.3

22
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

③卒園式について。２年保育が始まった後、保育園によって卒
園式の形が変わると思うが、各園に任せるのか？「５歳児のみ
卒園式をする」等、市から通知があると、各園が対応しやすい
と思う。

③卒園式等行事のあり方については、民間の幼稚園や保育所の運営方針によって異なります。市として行事のあり方について通知することはござい
ません。 R5.10.3

23
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
④２年保育が始まる市立幼稚園に入園を考えたが、上の子ども
に使った園服や体操服などは使えなくなり、購入する必要があ
るのか？

④市立幼稚園の園服は市内で同じデザインのものを使用していますので、新たに購入する必要はありません。体操服については、各小学校・幼稚園
で指定のものがない場合もあります。購入する物品について、保護者の方の負担ができるだけ少なくなるようにしていきたいと考えています。

R5.10.3
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24
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
長期休み等の登園時間についてどう考えるか？８時からの開園
では、遠くから通う保護者にとって遅い。

幼稚園における保育時間について保護者が施設を選択する要因の一つになると承知しており、保護者アンケートから早朝保育のニーズがあることは
受け止めています。ニーズを受け止めて、８時前に開園することについて、関係団体等と協議を重ねる必要があります。今後の検討事項とさせてい
ただきたい。

R5.10.3

25
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
市立幼稚園が果てしてきた役割が本当に引き継がれて、さらに
別府市で育っていく子どもたちや保護者のためにこのビジョン
が活かされていくとお考えなのかを知りたい。

ビジョン素案２８ページで示している、市立幼稚園の３つの役割について、これまでも市立施設として担ってきた役割であると考えています。中学
校区に一つの市立幼稚園となった時、この役割を市立幼稚園が果たしていくことで、地域の子ども達を健やかに育てていくことにつながると考えて
います。

R5.10.3

26
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

市立幼稚園について、14園を半分の7園にすることで、正規職員
を複数配置できるとあるが、半数にしても、その分園児がその
地域で増えれば、結局正規職員は、その人数に対応していくこ
とになると考えられるので、本当に現在より満たされるのか。

市立幼稚園の正規職員複数配置について、現在は各園に複数名配置することが困難です。園数を半減することにより、正規職員を複数配置すること
につながります。園児が増えた時には、定められた配置基準により、状況に応じた対応をしていくことが考えられます。

R5.10.3

27
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

①校区が中学校区になった場合、学校、幼稚園に出入りする車
が増えると心配している。安全面からも駐車場が必要になると
思うが、確保できるのか。

②閉園しない幼稚園も施設の老朽化が見られるが、今後安全面
から改築などはしないのか。

①素案どおりに計画が進んだ時の通園状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、登園登校の園児児童の安全を最優先に
検討したいと考えています。

②施設の改修は予定しておらず、従前のとおり園児が安心で安全に生活できる環境を維持するための維持修繕等を実施していきます。改修等の必要
性が生じた場合に対応する施設の管理者として、計画性をもって改修しなければならないことを承知しています。予算化も必要であるので、状況を
鑑みながらの対応をいたします。

R5.10.3

28
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問 隣接する小学校はどうなるのか？
小学校の統廃合は、別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了しま
した。今後は、児童生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。

R5.10.3

29
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

幼稚園など受け入れ先を減らして親の負担が増えることがわ
かっているのに子どもを増やそうと思うか？
市等がしている対策が的外れだと感じますが、このまま先も子
育て世代、働き盛りの世代を無視した政策を行っていくので
しょうか？

令和4年度10月1日時点の市立幼稚園の入園児数は利用定員795人に対し396人と49.81％の充足率となっております。ビジョン素案での令和８年度の
市立幼稚園の利用定員は455人に対し、利用人数の推計は303人と66.59％の充足率となり、市立幼稚園を利用したいという保育ニーズを受け止める
ことができると考えています。
また、認定こども園整備を進めることで、就労の有無に関わらず園児の受け入れることや子育て支援事業を実施でき、子育て世代の支援につながる
と考えています。

R5.10.3

30
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

保育所や幼稚園での預かる子どもの人数を少なく設定すると、
なおのこと預けることの難しさを感じるのではないのでしょう
か？

①幼稚園、保育所、認定こども園の定員設定については、保育ニーズを受け止め、子ども・子育て支援事業計画にて調整しています。市立幼稚園に
ついては、現在定員は795人となっていますが、令和４年度の入園児数は396人となっています。（素案２５ページ）定員に対し、充足率は49.81％
となっており、今後の少子化が進んでいくことを鑑みて、７園を閉園し、定員を保育ニーズに合わせた455人に設定します。

R5.10.3

31
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問

今後も市の管轄の元で、３園継続でいくのか？大規模災害時の
緊急保育を担う責任があるが、在園児を含めた他園の園児の受
け入れ体制は整っているのか。

ビジョン素案３２ページに示しているように、市立保育所については、５つの役割を果たしながら、本市を取り巻く諸状況や社会情勢の変化に対し
ても柔軟に対応していくことが必要であると考えています。
緊急保育の実施の体制については、どのような受け入れ態勢をするのか等の具体については研究していきます。

R5.10.3

32
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問
共働き世帯の増加が著しく、放課後児童クラブでの待機児童問
題や悪辣な環境での保育も問題である。

市立幼稚園での預かり保育が６園で開始された時には、幼稚園児は放課後児童クラブを利用することはなくなります。幼稚園児が利用していた分
が、小学生が利用できる枠になると考えます。

R5.10.3

33
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

事前質問 認定こども園について詳しく知りたい。
認定こども園は、保育所と幼稚園のそれぞれの良さを生かしながら、保育を必要とする子どもも、必要としない子どもも受け入れて、教育・保育を
一体的に行う施設です。保育を必要としない子ども（１号認定）については、園へ直接申し込みとなり、保育を必要とする子ども（２号・３号）は
入所調整が必要となり、市への申し込みが必要となります。認定こども園は現在市内に３園あります。

R5.10.3

34
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者F

境川幼稚園と朝日幼稚園で試行する２年保育について。全国的
に私立幼稚園は３年保育が主流の中で、なぜ２年保育を試行す
るのか。試行するのであれば同じ土俵で試行しない限り、試行
にならない。
３年保育をするための試行か、他の市立幼稚園で２年保育をす
るための試行か、試行の目的を教えていただきたい。何のため
にするのか、ビジョンに示されるのか教えて欲しい。

全国的にみても幼稚園は３年保育が主流であることは認識しておりますが、本ビジョンでは別府市の状況からみて、２年保育を試行的に始めること
にしました。これまで１年保育でやってきたことを２年保育にすることは、４歳児と５歳児の関係をつくることができ、子どもの育ちにつながると
考えます。３年保育を実施できればよいですが、民間施設との折り合いもあるため、まずは２年保育を試行的に実施します。複数年保育について、
どのくらいニーズがあるのかは不透明であり、今後どのようにしてくかは検討事項になると考えています。

R5.10.3

35
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者F
公立幼稚園は２年保育を実施するので、３年保育を望むのであ
れば私立施設を選択すればよいとの内容として捉えた。
このビジョンは少子化対策を踏まえて作成されているのか。

　就学前教育・保育施設には市立幼稚園、私立幼稚園・保育所、認定こども園といった、様々な選択肢があると考えています。それぞれのご家庭の
ご事情・お考えにあった施設を検討していただきたいと考えております。
　少子化対策として、安心して子どもを産み、育てることのできる社会実現は、地域や社会全体で取り組まなければならない最重要課題の一つであ
り、様々なアプローチが必要であることを認識しております。
　今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は就学前の子どもに関する教育等協議会の報告書を受け、協議会報告書の内容
（・市立幼稚園の適正配置、複数年保育一部導入の検討・認定こども園の普及促進の考え方を明示し政策的に取り組む必要性）を具体化したものと
なります。

R5.10.3

36
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者F

以前天満町で４歳のこどもが亡くなった事件があったが、市立
幼稚園が小さいお友達の日を始めてくれた。地域の未就園の子
どもたちを含め、社会と繋げるという市立幼稚園の役割をどの
ように考えているのか。

天満町の事件をうけて「小さいお友達の日」（未就園児体験保育）を市立幼稚園にて開始しました。今後も継続していく必要があると考えていま
す。

R5.10.3

37
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者F 老朽化や先生の採用については行政の責任ではないのか。 ご意見として承ります。 R5.10.3
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38
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者G

今回の件は新聞で知り、がっかりしている。素案を読んだが、
理解が難しい。他の保護者にも意見を聞いたが、多くは「驚い
ている。」「よくわからない。」という意見だった。準備期間
について、令和３年から検討していたのも知らなかったので、
驚いた。PTAの役員をしないままだと、知らないままであった。
「子どもの成長を」といえば何も言えなくなってしまうが、幼
稚園が遠くなれば、少子化なのに、子どもを産んでくれている
保護者への負担が増えるのではないか？

通園手段等を含めて、保護者の方がどの教育・保育施設を選択する際の要件については、それぞれのご家庭の状況によるのではないかと考えます。
市立幼稚園に通いたいという保護者の方のニーズがあれば、それを受け止め、子どもの育ちを保障したいと考えます。

R5.10.3

39
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者G
この素案説明会後、もう一度説明会はあるのか。閉園に伴う説
明会、決定版ビジョンの説明会はあるのか？もう一度説明会を
していただかないと納得いかない。

説明会については、今後検討します。
８回説明会をして、いただいたご意見の内容をもとにビジョンの内容を精査していきます。その後については計画は未定ですが、対応できる点につ
いては検討していきます。

R5.10.3

40
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H

べっぷ幼稚園の閉園は断固反対。
このビジョンには一校一園制の良さである子どもたちと小学校
の児童との交流や、地域の方々との関わり等、何も触れられて
いない。

一校一園制のよさは十分承知しています。市立幼稚園の役割で示したように、幼稚園教育要領に基づいた幼稚園教育の実践、特別な支援や配慮が必
要な子どもへの支援、幼保小連携については、今後計画が進んでいった時にも保障していくことができるよう努めます。

R5.10.3

41
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H
閉園する３園の保護者への説明がない。閉園する園に対しての
誠意を見せてほしい。

説明会については、今後検討します。その後については計画は未定ですが、対応できる点については検討していきます。 R5.10.3

42
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H
これから幼稚園にいく保護者に対しての周知はどうなっている
のか。

今後入園を検討するであろう、５歳児以下の子どもをもつ保護者の方にも本ビジョンについて知っていただけるよう、施設等を通じて説明会や動画
配信のお知らせをさせていただいています。

R5.10.3

43
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H ビジョンの期間が短いので、準備期間が欲しい。
ビジョン（素案）では計画の完了を令和７年度末を予定しております。パブリックコメント等を皆様方のご意見を踏まえ、計画期間についても精査
いたします。

R5.10.3

44
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H
１２月に新年度の申し込み受付が始まるが、来年度末で閉園す
る園に申し込む保護者の気持ちは考えているのか。

市立幼稚園は５歳児のみの１年保育です。該当年度に閉園となっても、市立幼稚園の教育を受けさせたいという思いを保護者の方が持っていただけ
れば、入園を希望されるのではないかと考えます。

R5.10.3

45
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H
鶴見幼稚園について、今の現状でも園児が多いのに、これ以上
園児が増えると施設の受け入れ、送迎等問題が生じると思われ
る。対策を明確を出してほしい。

素案どおりに計画が進んだときの通園・通学状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、園児・児童の安全を最優先に検
討したいと考えています。

R5.10.3

46
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者H
意見が反映されたビジョンの説明会をしてほしい。１２月に決
定するのであれば、早めにすぐしてもらえるのか。

１０月１７日までパブリックコメントを募集いたします。パブリックコメントや８回の説明会のご意見をとりまとめて、事務局で素案について精査
していき、その後については計画は未定ですが、対応できる点については検討していきます。

R5.10.3

47
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者I

新聞等、いろいろな情報をみていると、どの自治体も日本一子
育てしやすい街にしようとする動きがあると思う。このビジョ
ンによって子育てしやすい街になるのかわからない。
子育てがしやすい街にするためのビジョンを作成しているの
か。数字を並べているが、基本的に子育てをしやすい環境が人
口を増やすのことが必要ではないか。別府をどうしていくのか
を考えてビジョンを作成するべきだと思う。

少子化対策として、安心して子どもを産み、育てることのできる社会実現は、地域や社会全体で取り組まなければならない最重要課題の一つであ
り、様々なアプローチが必要であることを認識しております。
　今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は就学前の子どもに関する教育等協議会の報告書を受け、協議会報告書の内容
（・市立幼稚園の適正配置、複数年保育一部導入の検討・認定こども園の普及促進の考え方を明示し政策的に取り組む必要性）を具体化したものと
なります。

R5.10.3

48
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者I

市立保育所の入所待ち児童がまだ３０人から４０人いることを
考えてほしい。これだけ市立保育所の信頼が高いのではない
か。市立保育所は民営化をしてきたことの反省を検討するべき
ではないか。
これから民間ではなく公立が力を取り戻し、引っ張っていくべ
きだと思う。

民間の力も借りながら、子ども達が健やかに育つことができるよう、公の施設としての役割を果たしていきます。 R5.10.3

49
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者I
住んでいる市民がこのビジョンによって、子どもを育てやすい
環境をつくることを踏まえてビジョンを策定してほしい。

ご意見として承ります。 R5.10.3

50
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者Ｊ パブリックコメントの意見を書いて、質問の返答はあるのか？
質問に対しては適時、質問の回答をＨＰにアップすることで対応いたします。パブリックコメントについては、締め切り後、いただいたご意見の概
要及び市の考え方をＨＰ上でお示しします。

R5.10.3
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51
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者Ｊ
これから幼稚園に入園する保護者が選択する時間を与えるべき
である。ビジョンの開始時期を遅らせるべきである。

各中学校区でお示しているように、私立の幼稚園や保育所等が多数あります。各教育・保育施設において、別府市がめざす教育・保育が実施できる
よう、R5年６月に「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を策定いたしました。どの教育・保育施設に通っていても同等の教育・保育を受けら
れることを保障することで、保護者の方の選択肢は広がると考えます。また、今回は５歳児以下の保護者の方にも本ビジョンについて知っていただ
けるよう、施設等を通じて説明会や動画配信のお知らせをさせていただいています。

R5.10.3

52
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者Ｊ
この時期に新聞報道が先なのはおかしい。新聞報道後に説明会
があるのも納得できない。

本件については、保護者の方を含め市民全体にとっても大切なことであると捉えており、市議会への報告、市立幼稚園教員や保護者の方等への報
告・周知を同時期に行いました。ビジョン素案公表周知後に、各中学校区での説明会を行ってます。

R5.10.3

53
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者Ｊ

保護者の方が送迎することが前提に話をしていると思うが、送
迎できない人がいるのに、どうやって校区外の幼稚園に通うの
か。園をなくすのであれば、子どもたちの安全を考えるのであ
れば送迎をしてほしい。

現在はバスでの送迎等は想定していません。 R5.10.3

54
9月27日（水）19：00～　別府
市役所5階大会議室【中部中学
校校区】

質問者Ｊ
預かり保育については、保護者の意見を聞いて、校区にこだわ
らず放課後児童クラブ等を使えるようにしてほしい。

保護者の方が安心して就労等していただけるよう、幼稚園内で長時間預かり保育を実施いたします。放課後児童クラブは、各小学校区において小学
生を受け入れ、放課後の居場所づくりにつなげます。

R5.10.3

55
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

事前質問

①なぜこのような早いペースで閉園を進めるのか。
②公立幼稚園の2年保育を実施する園、しない園など、園によっ
て差があることについてどのように考えているのか。今後複数
年保育を増やしていく見通しはあるのか。

①この計画は令和３年６月に「就学前の子どもに関する教育等協議会」から受けた報告をもとに協議を重ね、今回素案の発表となりました。ビジョ
ンの作成にあたり、人口推計や教育・保育ニーズ等を検討した結果、ビジョンの期間を令和７年度末といたしました。今回の幼稚園の閉園について
は一度に実施するのではなく、各地域の人口推移や施設の状況等を鑑みで、令和６年度に３園、令和７年度に４園と段階的に実施をする計画といた
しました。
②ビジョン素案２９ページにも記載していますが、協議会では「複数年保育は大切だが、市立幼稚園で実施されると私立施設にとっては影響が大き
い」という意見や、８月に実施した施設向けアンケート結果も鑑み、市立幼稚園の複数年保育導入については、民間施設に配慮した形で実施する必
要があると考え、２園程度で試行的に実施することにしました。境川幼稚園と朝日幼稚園とした理由については、２園とも３部屋以上確保でき、教
育環境が整っていると判断し、試行的に実施したいと考えています。

R5.10.11

56
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

事前質問

小学校、中学校にはビジョンの概要や説明会案内を配布しない
のか？これから就園を考える未就園のきょうだいがいる家庭
や、市立幼稚園に子どもを通わせていた家庭も多くいると思
う。幅広く周知して欲しい。

周知については、現在就学前教育・保育施設、児童発達支援施設に通園する子ども保護者、自治会には個別に案内文を配布しております。また、説
明会のご案内ポスターを市内公民館や市立幼稚園、市立子育て支援センター、児童館、別府市保健センター、図書館、野口ふれあい交流センターに
掲示をしています。また、ＬＩＮＥやFacebookでの配信や、CTB「別府市だより」にて説明会の広報をしております。

R5.10.11

57
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

事前質問
①亀川保育園の場合は上人幼稚園に行くことになるのか。
②通園バスは運行されるのか。
③現存の学童(放課後児童クラブ)自体がなくなるのか。

①通園区としては上人幼稚園になりますが、私立保育所や認定こども園を選択していただくことも可能です。また、令和８年度からは境川幼稚園と
朝日幼稚園も４歳児からの通園が可能になる予定です。
②これまで同様、バスでの送迎等は想定していません。
③小学生を受け入れる放課後児童クラブは従来どおり継続する予定です。上人幼稚園は幼稚園での長時間預かり保育を令和７年度から実施します。

R5.10.11

58
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

事前質問

①今、在園している保育園に就学前まで残れるのか
②幼稚園と同等の教育ができるのか。
③保育所からから私立幼稚園に転園するとしたら、短期間しか
使わない制服などの負担が大きい。急に閉園されると発表され
ても困る。

①認可保育所については保育の認定条件を満たせれば小学校入学前まで利用は可能です。ただし、施設の受け入れ体制（面積や保育士の確保）が必
要なため、認定こども園の移行を踏まえ、施設との協議を今後していきます。
②どの施設に通っていても同等の教育・保育を受けられるように「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を令和５年６月に策定しています。振
興プログラムで示す望ましい教育・保育を実現することも、本ビジョンの目的の一つです。今後、振興プログラムを踏まえ、全ての園で教育・保育
の質をあげていくことができるよう、関係各所に働きかけていきます。
③どのタイミングにおいても、小学校に併設されている市立幼稚園に通おうと思っていたのに、通えなくなるということは想定しています。今回の
ビジョンでは、報告書内容をもとに、子どもが一定の集団で育つ力を重視し、発達を保障するために望ましい園児集団を考慮して計画を進めたいと
考えています。ビジョンが進んでいった時には、市立幼稚園、私立幼稚園・保育所、認定こども園といった、入学までに様々な選択肢があると考え
ています。

R5.10.11

59
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者K
亀川小学校の人はそのまま放課後児童クラブが利用できるの
か。

小学生は引き続き放課後児童クラブの利用が可能です。 R5.10.11

60
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者L

現在上人幼稚園では預かり保育が終わった後に放課後児童クラ
ブを利用すると思うが、利用人数が増えた時に支援員の拡充は
あるのか。確実に幼稚園の子ども達が迎えに来るまでに利用で
きるのか。

現在上人幼稚園では教育時間終了後１時間預かり保育を行っています。令和７年度からは長時間預かり保育（１９時まで）を実施するため、令和７
年度以降は幼稚園児が放課後児童クラブを利用することはありません。

R5.10.11

61
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者M

亀川幼稚園は少人数でとても良い保育をしている。園だよりを
見て、子ども達の発見・喜び・変容を記録をされており、素晴
らしいと思う。少人数だからこそ、きめ細かい保育ができてい
ると思う。これこそ、市立幼稚園の役割と思っている。大きな
集団になると、きめ細やかな保育ができるか心配である。

園児の人数が少ないことで、保育者の目が行き届くというメリットはありますが、報告書や令和５年６月に公表された「別府市就学前教育・保育振
興プログラム」でも示されるように３歳以降の集団的な遊びや、協同的な活動は子どもの育ちの保障に欠かせないものです。報告書や施設向けアン
ケートの結果からも、３歳児は１０人～２０人、４・５歳児は２０人～３０人が適切な園児数としてあげられております。また、園が７園となり教
員の複数配置が可能になるため、園児を向き合う時間の確保も期待されます。今後も市立幼稚園としてきめ細かな教育・保育を行ってまいります。

R5.10.11
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62
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者M

配慮を要する子ども達について、集団は小さいほうがよいと
思っている。配慮が必要な子どもにとって、亀川幼稚園の小さ
い集団の中で関わりができていき、そのまま小学校に移行する
ことが小学校生活の不適応や不登校を起こさないようにできる
と思う。配慮を要する子ども達のことも考えると亀川幼稚園を
残してほしい。小さい集団の方がよい場合もある。

特別な支援や配慮が必要な子どもや保護者への支援については、これまで培ってきたノウハウを活かし、適切な支援体制を含めた教育環境を整え、
「個別な教育支援計画」「個別の指導計画」を作成し、個に応じた支援を行うこと。小学校や療育機関等と連携し、支援方法等を共通理解すること
で就学後の子どもの学びにつなげていくこととあります。
現状は１４園ある中で特別支援教育支援員を配置（５園）、臨時講師を特別支援教育専任教員として配置（８園）をして受け入れております。
今後も、特別な支援が必要な子どもは事前に聞き取りを行い、受け入れる対応を整えていきたいと考えております。
特別支援に関する教員、支援員を配置し、その子どもが集団に適応できるように、その子どもにとっての困りが解消できるように、今後も対応して
まいります。

R5.10.11

63
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者M

通園について、亀川の子どもが上人幼稚園に通園する場合、歩
いて通えなくなる。徒歩通園は交通ルールや自然の移り変わり
等を肌で感じたり、人との学びあいもある。歩いて通園する権
利が亀川の子どもにはなくなるのではないか。

ご意見として承ります。 R5.10.11

64
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者N
令和７年度から始まる上人幼稚園の長時間預かり保育について
は、夏休みは預かりがあるのか。
預かり保育は先生が行うのか？

夏休み等長期休業中は８：００から１９：００まで開所しています。預かり保育については預かり保育支援員で実施しています。 R5.10.11

65
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者O

特別な支援が必要な子どもについて、少人数で先生の目が届く
中で保育してもらっている。人数が増えることで目がいき届く
のか。特別支援教育支援員の目が届かないことで、子どもが幼
稚園にいきたくないこともある。子どもに先生の目が届く配置
ができる環境を整備してほしい。

特別な支援や配慮が必要な子どもや保護者への支援については、これまで培ってきたノウハウを活かし、適切な支援体制を含めた教育環境を整え、
「個別な教育支援計画」「個別の指導計画」を作成し、個に応じた支援を行うこと。小学校や療育機関等と連携し、支援方法等を共通理解すること
で就学後の子どもの学びにつなげていくこととあります。
現状は１４園ある中で特別支援教育支援員を配置（５園）、臨時講師を特別支援教育専任教員として配置（８園）をして受け入れております。
今後も、特別な支援が必要な子どもは事前に聞き取りを行い、受け入れる対応を整えていきたいと考えております。年度途中に子どもの状況によ
り、特別支援教育支援員を配置したこともごさいますので、今後もその時の状況に応じて対応できるように努力してまいります。

R5.10.11

66
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者O
通園について、車が多く、一人で歩かせていくには不安があ
る。スクールゾーンもあり、送っていくことができるのは限ら
れているが、どのように考えているのか。

素案どおりに計画が進んだときの通園・通学状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、園児・児童の安全を最優先に検
討したいと考えています。
また、車での送迎について、小学校の敷地内に駐車場の設置は難しいですが、運動場の一部を時間対応で利用すること等が考えられ、小学校の運営
の中で検討する必要があります。

R5.10.11

67
10月4日（水）19：00～　北部
地区公民館【北部中学校区】

質問者P

定員を超えた場合は抽選とあるが、学校教育の責務があると思
う。抽選だとか優先とかではなく、希望する子がすべて入園で
きるようにしてほしい。
また、具体的な閉園にいたるスケジュールを教えて欲しかっ
た。

ご意見として承ります。 R5.10.11

68
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

事前質問

①廃園になった校区の園児が、別の小学校校区の幼稚園に歩い
て行き帰りする場合の配慮はあるのか？
②廃園になると、進学しない小学校との交流になる。自分が行
く小学校との交流の保証は？

①素案どおりに計画が進んだときの通園状況によって、送迎等に対する配慮が必要になると認識しています。その場合も、登園登校の園児児童の安
全を最優先に検討したいと考えています。
②今回のビジョン内であげております市立幼稚園は、今まで併設されている小学校と連携が当たり前でした。今後、ビジョンを進め、中学校区に１
つの市立幼稚園となった時には、市立幼稚園が幼保小連携の核になり、小学校との縦のつながり、保育所・認定こども園・私立幼稚園との横のつな
がりをつくり、どの施設に在園していても小学校にスムーズに接続できるような体制を作る役割を市立幼稚園が担って参ります。

R5.10.19

69
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

事前質問
もう少し時間をかけた説明、そして閉園までの期間を延ばすこ
とはできないのか。

ビジョン（素案）では計画の完了を令和7年度末を予定しております。パブリックコメント等を皆様方のご意見を踏まえ、計画期間についても精査
いたします。

R5.10.19

70
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

事前質問

①子供たちの通園する際の安心安全をどのように今後具体化す
るのか、今現在わかっているところまで教えてほしい。
②小規模の小学校の存続、PTAの負担や、そして校区外からの子
供たちが増えれば、児童クラブへの負担など、いろいろな問題
があると思います。

①市立幼稚園の通園区が中学校区となることで、徒歩での通園は難しくなると考えています。また、４歳児はより低年齢になり市内全域から受け入
れますので、保護者の送迎が基本になると考えています。
　就学前教育・保育施設は市立幼稚園以外にも、私立施設、保育所が多数あり、ビジョン素案において、校区毎にお示ししているところです。市立
と私立で教育・保育の取り組み方に違いはあっても、子どもの姿や、育ちの見取り方等の職員の質の向上や、目指す方向性に違いはないと考えてお
り、それぞれの家庭のお考えや求める要件に適した施設に通わせていただけるのがよいと考えております。
　通学路については教育委員会が管轄しています。中学校区に一つの市立幼稚園となった時には、小学校と市立幼稚園が連携し、通学路を点検し、
教育委員会に報告することで、危険個所等があった時には教育委員会が対応していきます。
②小学校の統廃合は、別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了し
ました。今後は、児童生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。
　なお、令和８年度以降も継続する市立幼稚園では、長時間預かり保育を実施していることを申し添えます。

R5.10.19

71
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者Q

ビジョンの計画では、保護者の車での送迎が想定されると思う
が、現状でも、車が迂回する場所の確保や、近隣住民とのトラ
ブル等問題が発生している。子どもの通園・通学の安全の確保
は慎重にしていただきたいし、関係機関と協議をしていってほ
しい。ビジョン内に通園の具体的な安全確保方法等を記載して
ほしい。

素案どおりに計画が進んだ時の通園状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、登園登校の園児児童の安全を最優先に検
討したいと考えています。また、ビジョンの策定につきましても、パブリックコメント等を皆様方のご意見を踏まえ、精査いたします。

R5.10.19

72
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者Q

親は保育園や幼稚園だけではなく、小学校・中学校まで見据え
て進学を考えていると思う。このまま南幼稚園が廃園になる
と、山の手幼稚園から南小学校へではなく、そのまま山の手小
学校、西中学校を選択する保護者が増え、南小学校の児童が減
少することにつながると思う。南小学校の存続をしてほしい切
実な子どもの声を聴いてほしい。

ご意見として承ります。 R5.10.19
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10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者Q
１学級あたり１５人程度を集団規模の下限という基準があるの
であれば、１５人以下であれば廃園をするようなルールを作っ
てほしい。すごくあやふやである。

集団としての下限人数を１５人と定めていますが、それを下回ったらすぐに休園・廃園するのではありません。長期的な視野に立ち、地域の実情等
を総合的に考慮して、その後の在り方について検討します。

R5.10.19

74
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者Q

事前に行われた保護者アンケートは今回のビジョンの内容につ
いては記載がなかった。内容を知っていれば、回答も違ってい
た方もいると思う。また、報道発表の前に、保護者や関係者に
先にビジョンの内容を説明すべきであった。配慮がかけてい
る。

本件については、保護者の方を含め市民全体にとっても大切なことであると捉えており、市議会への報告、市立幼稚園教員や保護者の方等への報
告・周知を同時期に行いました。ビジョン素案公表周知後に、各中学校区での説明会を現在行っております。

R5.10.19

75
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者R
１２月に決定版を公表するということであるが、登園児の安全
確保等具体的な内容を決定したうえで、公表できるのか.

説明会やパブリックコメントでお受けいたしましたご意見等については、真摯に受け止めたいと考えています。ただし、全てのご意見等がビジョン
に反映されるとは限らないことはご了承願います。

R5.10.19

76
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者R
中央保育所について、現在は４歳・５歳児が合同のクラスであ
るが、５歳児の人数が増えたときに５歳児クラスとしての受け
入れは可能か。

保育所について、南小地区については、中央保育所の果たす役割は大きいことを認識しております。
現状は４・５歳は合同で保育を実施しておりますが、来年中に５歳児クラスの受け入れが可能となるように予算を詰めている状況です。

R5.10.19

77
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者R

市立幼稚園の先生の採用試験は実施しているのか。また、先生
の配置はどうなっていくのか。
今採用している臨時の先生は園が半数になった場合、どうなる
のか。

幼稚園教諭の採用試験は今年度実施いたします。また、園が１４園から７園となることにより教諭の複数配置が可能になります。
臨時講師については、特別支援が必要な子どもを支援する特別支援教育専任教員を含め、スムーズな園児の受け入れ体制が整備できるように確保し
てまいります。

R5.10.19

78
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者R 幼保小連携については具体的にどのように考えているのか。
具体的に交流行事の内容や頻度等について明示できる段階ではございませんが、市立幼稚園が幼保小連携の核になり、小学校との縦のつながり、保
育所・認定こども園・私立幼稚園との横のつながりをつくり、どの施設に在園していても小学校にスムーズに接続できるような体制をつくりたいと
考えています。

R5.10.19

79
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者S
山の手地区に住んでいるが、ビジョン（36ページ）に示された
校区点線の円について、よくわからない。
また、校区外通園・通学の許可事由を緩和してほしい。

ビジョン内の校区点線は、詳細な境界線ではございません。詳細については通学区域表にて確認をお願いいたします。
また、校区外申請の要件等の緩和についてはご意見として承ります。

R5.10.19

80
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者T

幼稚園に車で送迎されることを前提にされているが、送迎手段
のない保護者もいる。
浜脇地区に居住しているが、朝の時間帯にスクールゾーンを避
けた多数の車が浜脇の裏道の細い道を通っており、徒歩は非常
に危険である。送迎手段のない方へ送迎の配慮をしてほしい。

通園手段等を含めて、保護者の方がどの教育・保育施設を選択する際の要件については、それぞれのご家庭の状況によるのではないかと考えます。
市立幼稚園に通いたいという保護者の方のニーズがあれば、それを受け止め、子どもの育ちを保障したいと考えます。
また、素案どおりに計画が進んだ時の通園・通学状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、園児・児童の安全を最優先
に検討したいと考えています。

R5.10.19

81
10月7日（土）10：00～　中央
公民館【別府西中学校区】

質問者T

南小校区は子どもが少ない地区ではあるが、中学校に加え、幼
稚園まで廃園になると、子育て世帯が住みづらい環境になり、
地域だけが取り残されていってしまう。
自分たちの地域に子どもがいてほしいし、別府市全体が活性化
をすることを踏まえて計画を立てていってほしい。

ご意見として承ります。 R5.10.19

82
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

事前質問 市立保育所はどうなるのか？

市立保育所については、５つの役割(①国から示される指針等を踏まえた上で、保育を特に率先して実践。②配慮を要する子どもとその保護者等へ
の支援。③小学校へのスムーズな就学に向けた幼稚園や保育所(園)との連携。④子どもに関する身近な相談の場等、地域の子育て支援の拠点として
の機能。⑤大規模災害時に、被害を受けた幼稚園や保育所(園)を利用する子どもを応急的に預かる機能。）を果たしながら、本市を取り巻く諸状況
や社会情勢の変化に対しても柔軟に対応していくことが必要であると考えています。

R5.10.19

83
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

事前質問
認定こども園になることのメリットとデメリットについて、保
護者側と保育所職員側から教えてほしい。

保護者側のメリットとして、就労の有無に関わらず預かってもらえることや、子育て相談や預かり保育を実施してもらえることで、子育て世代の支
援につながると考えています。
保育所や保育所の職員の方についてのメリット・デメリット（対応が必要なこと）については、教育標準時間（４時間）、保育短時間（８時間）、
保育標準時間（１１時間）の設定や、１号認定のお子さんの入園は直接契約となるため、園で受付や園児募集をする必要があります。
また、３歳以上の教育・保育内容については、すべての幼稚園・保育所・認定こども園は要領・指針に基づき、同一のことが指導されるとされてお
ります。保育所においても、子どもの育ちを促す教育・保育が実施されていると思われますので、認定こども園になることで、教育・保育内容が大
幅に変更することは求めておりません。
※【要領・指針】幼稚園教育要領、保育所保育指針・幼保連携型認定こども園教育保育要領の３つを指します。

R5.10.19

84
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

事前質問

・１年生へ上がる前の春休みなどに放課後児童クラブの制度が
あるのか？
・全般的に１年生の壁について行政としての認識や対策につい
て聞きたい。

・放課後児童クラブは、小学校１年生になる４月から利用することができます。
放課後児童クラブに関する情報は別府市公式ホームページにお示ししています。利用申込は、直接クラブへお問い合わせください。
・「１年生の壁」については、「子どもが小学校に通い始めたときに、保育園を利用していた時に比べて、預かり時間が短くなり、仕事と子育ての
両立が困難になること」と認識しています。
市内の放課後児童クラブでは、預かりの最終時間が１８時から１９時までとなっています。預かり時間の差をどうするのかは、今後の課題であると
考えています。

R5.10.19

85
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

事前質問

①発達障害の子どもは市立の幼稚園に通うことは可能か？土曜
日や19時まで預かり保育は対応可能か？
②（預かり保育の）金銭的な負担はどの程度か？
③（預かり保育で）給食は用意してもらえるのか？

①特別な支援が必要な子どもの受け入れについては、適切な支援体制を含めて教育環境を整え、受け入れを継続していきます。
長時間預かり保育については、園児３０人程度を２人の支援員で保育をしています。きめ細やかな対応が教育時間に比べると難しい状況があり、教
育時間終了後は児童発達支援施設を利用する園児が多い状況です。お子さんや園の状況等から、児童発達支援施設の利用をお願いすることも考えら
れます。
②預かり保育の利用料は平日１回４００円、土曜日・長期休業日は１回６００円です。要件にあてはまれば、幼児教育無償化の対象となります。
③預かり保育で給食の提供はしておりません。

R5.10.19

86
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者G

べっぷ幼稚園の閉園については反対です。
また、１２月のビジョンの決定発表は延期してほしい。また、
説明会について、再度意見を反映されたビジョンの説明会や閉
園する園に対しての説明会は開催されるのか。

１０月１７日までパブリックコメントを募集いたします。パブリックコメントや８回の説明会のご意見をとりまとめて、事務局で素案について精査
していき、その後については計画は未定ですが、対応できる点については検討していきます。

R5.10.19
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10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者H
幼稚園の閉園に関しては不安であったり悲しい気持ちが保護者
にはあるので、閉園する全園に対し説明会を開いてほしい。

説明会については、今後検討します。その後については計画は未定ですが、対応できる点については検討していきます。 R5.10.19

88
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者H
一校一園制を維持していってほしい。
自分の子どもは市立幼稚園に通園させているが、とても成長し
ていることを実感している。

小学校に併設された幼稚園の良さは十分に認識しています。しかしながら、園児数の減少や現在の社会状況や保育ニーズの変化を考えると、市立幼
稚園を適正に配置することについて、やむを得ないと考えています。
また、子どもに対しての愛情や熱意は市立も私立も同じであると認識しております。令和５年６月に策定した「別府市就学前教育・保育振興プログ
ラム」により、どこの教育・保育施設においても同じ方向性で教育・保育の質の向上が図られることになります。

R5.10.19

89
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者H
認定こども園の移行について、現在１４園が移行希望があると
のことであったが、すべての園がすぐに移行できるのか。

認定こども園の移行について、令和７年度に１４園すべてが移行することは難しい状況です。令和７年度からの移行に向けて準備をしている園はご
ざいますが、現段階で園名等を明示するのは難しい。

R5.10.19

90
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者U 閉園する全園に対し説明会を開いてほしい。 説明会については、今後検討します。その後については計画は未定ですが、対応できる点については検討していきます。 R5.10.19

91
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者U
ビジョンにはデメリットの記載がないことが不信感に繋がって
いる。デメリットを聞きたい。

①園児が増えることで、通園に対しての送迎等について心配される声があることを認識している。素案どおりに計画が進んだ時の通園・通学状況に
よって、対応が必要になるが、その場合も、園児・児童の安全を最優先に検討したいと考えています。
②一校一園制の廃止
③就学前１年間は市立幼稚園に入園する傾向にあったが、市立幼稚園の一部が閉園した場合、５歳児の就園先の選択に不安があることを承知してい
ます。様々な選択肢がある中で、市立・私立の教育・保育施設側も５歳児の受け入れについて準備を進めております。

R5.10.19

92
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者V
一校一園制は存続し、認定こども園を推進することが質と量の
確保に繋がると思う。様々な人の意見を吸い上げてビジョンを
作成してほしい。

小学校に併設された幼稚園の良さは十分に認識しています。しかしながら、園児数の減少や現在の社会状況や保育ニーズの変化を考えると、市立幼
稚園を適正に配置することについて、やむを得ないと考えています。また、ビジョンの策定につきましても、パブリックコメント等を皆様方のご意
見を踏まえ、精査いたします。

R5.10.19

93
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者W
幼稚園が閉園することについて、子どもが少なくなっているこ
とが幼稚園だけの問題になるのか。小学校にも関係あるのか。

小学校の統廃合は、別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了しま
した。今後は、児童生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。

R5.10.19

94
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者W 市立保育所が認定こども園になる選択があるのか。
従来から、市立と私立がともに就学前教育・保育を支えてきてまいりました。認定こども園については、少子化が進む中、園児の分散にもつながる
市立の認定こども園の整備は避け、民間の活力をお願いしたいと考えています。

R5.10.19

95
10月10日（火）19：00～　別
府市役所５階大会議室【東山
中学校区・全市内】

質問者W
１２月決定版の素案の公表で計画の取りやめる可能性はあるの
か。

説明会やパブリックコメントでお受けいたしましたご意見等を精査した上でビジョンを作成するため、可能性として否定するものではありません
が、それ以上のことは明言できません。

R5.10.19

96
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問 長時間預かり保育の定員は今よりも増えるのか？
現在長時間預かり保育の定員は３０人程度としていますが、保護者の方の希望があるときは、定員以上の園児を受け入れています。今後も長時間預
かり保育のニーズは高く、希望する方を受け入れていきたいと考えています。定員の見直しは検討事項です。

R5.11.6

97
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問
徒歩での通園では遠い距離になると思われるが、スクールバス
や、早朝からの預かり等の対応はあるのか？

バス送迎の予定はありません。保護者アンケートから早朝保育のニーズがあることは受け止めています。ニーズを受け止めて、８時前に開園するこ
とについて、関係団体等と協議を重ねる必要があります。今後の検討事項とさせていただきたい。

R5.11.6

98
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問
これまで別府市が大切にしてきた公平な教育、地域差の無い教
育が難しくなってくるのではないか。
市立幼稚園としての公平な教育をどのように考えているのか。

就学前教育・保育施設は市立幼稚園以外にも、市内には私立施設、保育所が多数あります。市立と私立で教育・保育の取り組み方に違いはあるが、
子どもの姿や、育ちの見取り方等の職員の質の向上や、目指す方向性に違いはないと考えており、保護者が通わせたい施設に通わせていただけるの
がよいと考えております。
なお、市立幼稚園の役割は今回のビジョン内で３点あげております。①幼稚園教育要領に基づいた幼稚園教育の実践、②特別な支援や配慮が必要な
子どもやその保護者の支援、③幼保小連携においての、中核的・コーディネーター的役割です。

R5.11.6

99
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問

①本ビジョンはいつ頃決まっていたのか？公表するのが遅すぎ
る。
②通園する際は送迎のバスなどあるのか？
③放課後は小学校区の放課後児童クラブが利用出来るのか？そ
こまでの移動手段は考えているのか？

①この計画は令和３年６月に「就学前の子どもに関する教育等協議会」から受けた報告をもとに協議を重ね、今回素案の発表となりました。ビジョ
ンの作成にあたり、人口推計や教育・保育ニーズ等を検討した結果、ビジョンの期間を令和７年度末といたしました。今回の幼稚園の再編について
は一度に実施するのではなく、各地域の人口推移や施設の状況等を鑑みで、令和６年度末に３園、令和７年度末に４園と段階的に再編をする計画と
いたしました。
②送迎バスの予定はありません。
③放課後は幼稚園内で長時間預かり保育を実施し、放課後の居場所を確保します。放課後児童クラブは小学校区で小学生の受け入れを続けます。

R5.11.6
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100
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問

①中学校区に一つの幼稚園になった時に、小学校区ではない幼
稚園に１年通うメリットはあるのか？幼小連携について、５年
生が幼稚園児のお世話をすることが、子どもたちの円滑な学校
生活を送る上でのメリットだと思う。
②市立幼稚園、市立保育所の人員確保と要支援児童を保育する
研修(研修を受ける為の手厚い支援)が必要なのではないでしょ
うか？
③南幼稚園の存続と教育プログラムの充実(読み書き等)をして
ほしい。どうしても難しいのであれば、保育所の5歳児クラスの
設置と就学前児プログラムの確立を約束して頂きたい。その為
には当たり前の事ですが
1.人員不足の解消
2.保育士資格を持つ人が市立幼稚園で働きたいと思う環境整備
3.給与、手当の充実
をしていただきたい。

①中学校区に一つの市立幼稚園になった時には、保護者の方の選択肢として、市立幼稚園に通う、私立幼稚園や保育所に通うということが考えられ
ます。市立幼稚園を選んだ時には、遊びや生活の中での学びを得られることや、小学校を間近に見ることができる等が考えられます。ただ、本市に
は私立幼稚園や保育所が多数あり、様々な施設から一つの小学校に就学する実態もあります。今後、市立幼稚園が核となり、その地域全体の幼小連
携を図っていくことで、市立幼稚園に通っていてもいなくても、小学校に円滑に接続できるような仕組みづくりをしていきたいと考えています。

②人員確保や先生の待遇等については今後も努力していきます。また、特別な支援が必要なお子さんに対応できる力を付けていくことができるよ
う、園内研修の充実や、園外研修による専門性の向上を図るべく、今後も研修を重ねてまいりたいと考えています。

③就学前教育・保育の内容については、令和５年６月に「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を策定いたしました。重点的取組の一つとして
「充実した就学前教育・保育の提供」において、幼児期の遊びや生活を充実させ、「遊びを通じた学び」を保障し、「幼児教育において育みたい資
質・能力」を伸長することを掲げています。特に、５歳児では就学後の学びの接続に意識して、主体的で協働的な活動の充実を図ります。文字や数
等の概念の習得は大事であると考えますが、小学校教育の先どりにならないよう、子どもの必要感に応じて身に付けられるような教育・保育を市立
幼稚園で行っていきます。
　5歳児の進路の一つとして、保育所(園)にそのまま在籍するということも選択の一つだと考えています。5歳児クラスの設置に関し、施設の受け入
れ体制が必要なため、私立保育所(園)においては、認定こども園への移行を踏まえ、施設との協議を進めているところです。また市立保育所におい
ても、保育室の確保等必要な協議を進めているところです。

R5.11.6

101
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問
他県や他の市町村のように市立幼稚園を廃止し、私立保育園、
幼稚園、こども園など、各家庭の事情、選択に合わせて、小学
校1年生から一斉に集まる形の方が良い。

ご意見として承ります。 R5.11.6

102
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

事前質問
幼稚園に絶対通う必要性はあるのか？保育園ではみられない理
由があるのでしょうか?

①別府市には就学前教育・保育施設は、幼稚園・保育所（園）・認定こども園があり、市立施設・私立施設ともにあります。それぞれのご家庭でど
の施設にお子さんを通わせたいかのご希望により、園を選択していただければと考えています。
②認可保育所については保育の認定条件を満たせれば小学校入学前まで利用は可能です。ただし、施設の受け入れ体制（面積や保育士の確保）が必
要なため、認定こども園の移行を踏まえ、施設との協議を進めているところです。

R5.11.6

103
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者X

南地区・浜脇地区は道路の拡張をしたり、新しいマンション等
が建ったりしている。若い人が引っ越してきたり等して、若い
人や子どもが後々増えると思う。もし、子どもが増えて幼稚園
が必要になった場合、南幼稚園が将来的に再開する可能性はあ
るのか。

５歳児においては一定の集団で育つ力を重視し、１学級３０人、複数学級が望ましいということで、中学校区に１つの市立幼稚園となりました。南
幼稚園は現在の人口推計の見通しでは、園児が一桁になるという見通しです。しかし、今後子どもの増加が増える見込みがあり、１学級３０人の複
数学級が可能ということであれば、再開の可能性はあります。

R5.11.6

104
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者Y

この情報は寝耳に水であった。令和３年から協議会が開かれて
いたということだが、「なんだこれは」という思いがある。準
備期間、決めていく期間としては、1年半で閉園は短い。子ども
が減っていく中で閉園という大事なことを重要な決定しないと
いけないということは理解をしている。ただし、この期間につ
いて、有識者やデータに基づいてされてきていると思うが、幼
稚園がこんなにも早く閉園しないといけない理由は何か。

この計画は令和３年６月に「就学前の子どもに関する教育等協議会」から受けた報告をもとに協議を重ね、今回素案の発表となりました。ビジョン
の作成にあたり、人口推計や教育・保育ニーズ等を検討した結果、ビジョンの期間を令和７年度末といたしました。今回の幼稚園閉園は一度に実施
するのではなく、各地域の人口推移や施設の状況等を鑑みて、令和６年度に３園、令和７年度に４園と段階的に閉園する計画といたしました。

R5.11.6

105
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者Y

現状では幼稚園は減らすことになっているが、認定こども園の
部分は現状決まってもいないということだ。そういうことであ
れば、まず、認定こども園ができるという目途や目安が決まっ
てから閉園を決めるべきではないか。認定こども園が整ってい
ないのにこのビジョンを進めていこうとする理由は何か。

今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は就学前の子どもに関する教育等協議会の報告書を受け、協議会報告書の内容（・
市立幼稚園の適正配置、複数年保育一部導入の検討・認定こども園の普及促進の考え方を明示し政策的に取り組む必要性）を具体化したものとなり
ます。認定こども園について、具体的にいつ、何園が移行するということはまだはっきりと示すことが難しいと考えています。現在、私立施設に向
けて説明会を行い、認定こども園に移行するための協議を行っている段階です。

R5.11.6

106
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者Y
閉園する園と閉園しない園の温度差があると思う。当事者であ
るから、この計画について不安をはっきりと示している。ま
ず、説明会に来ている人の声を拾っていただきたい。

ビジョンの策定につきましても、説明会等でいただいた皆様方のご意見を踏まえ、精査いたします。 R5.11.6

107
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者Y 12月の公表の時期が適切なのが検討してほしい。 ビジョンの決定は１２月を予定をしておりますが、パブリックコメント等皆様方のご意見を踏まえて検討いたします。 R5.11.6

108
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者Z
中学校区に幼稚園が1園になると思うが、幼稚園児と中学生が歩
ける距離は違うと思うが、スクールバスが検討されていない理
由を教えてほしい。

本ビジョンについては、統廃合ではないということをご理解いただきたいと思います。各中学校区には様々な施設があるので、それぞれの家庭で条
件のあう施設を選択していただき、市立幼稚園を希望した時については、中学校区に一つの幼稚園となると通園距離が遠くなってきます。スクール
バスは現行では行っておりませんので、送迎の問題については、徒歩の小学生・園児と車の動線を学校の運営上の問題として実務的に考えていく必
要があると考えています。

R5.11.6

109
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者AA

少子化のこと、いろいろな意見がありこうなっていることも理
解できるが、時期が来年度末は早すぎるのでないか。保護者が
施設を選べるようにするということを掲げているのであれば、
保育園を選ぶ段階で施設を選べるようにしておかないほしい。
もう少し早くわかれば、私立幼稚園にいく選択肢もできたので
はと思う。１年半という期間で決めてしまうのでなく、少し保
護者が考える時間ができるように、時期を長く見据えることが
できないのか。

ビジョン（素案）では計画の完了を令和７年度末を予定しております。パブリックコメント等を皆様方のご意見を踏まえ、計画期間についても精査
いたします。

R5.11.6

110
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者AA
認定こども園も整備してからの廃園でないと、教育としての受
け入れ施設が少ないのではないかと思う。

認定こども園について、現在、私立施設に向けて説明会を行い、認定こども園になるための協議を行っている段階です。皆様にお示しできるように
なりましたら、都度、お示しいたします。

R5.11.6
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111
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者AA

中央保育所の保育室を増やすという話もあったが、以前の中央
保育所よりも狭くなったと聞く。もう一クラスつくる余裕がな
いといっているのを聞いている。他の園が施設内に余裕がある
のか。きちんと確認をして進めてほしい。

中央保育所について、現状は４・５歳は合同で保育を実施しておりますが、来年中に５歳児クラスの受け入れが可能となるように協議を進めている
ところです。私立施設の受入れ状況についても認定こども園の移行を踏まえ協議を行っております。

R5.11.6

112
10月13日（金）19：00～　中
央公民館【別府西中学校区】

質問者AA

アンケートの結果から小学校への円滑な接続、連携の強化と
あったが、小学校にある幼稚園だからこそ、できる連携や接続
があるのではないか。配慮が必要な子どもが1年だけ違う小学校
区の幼稚園にいって、自分の校区の小学校に戻ってくる、そう
いったときに、不安が強い子どもや環境変化に弱い子どもに
とって、別の校区の幼稚園に行くことが発達を促すことになる
のか。

幼保小連携については、併設小学校・幼稚園同士、小学校と保育所等と連携をし、今までは段差がないようにしてきました。今後、中学校区になっ
た時、市立幼稚園が幼保小連携の核となり連携・接続を図っていきます。現状よりも、中学校区の幼稚園、保育所と連携をとり、より充実した連携
を取る必要があると考えています。
特別な支援が必要な子どもについては、小学校に入学する際の不安は最小限度にしていかないといけないと考えています。市立幼稚園が核となり、
小学校特別支援教育コーディネーターとのかかわりの中で施設種を問わず円滑な小学校への連携をとっていきます。

R5.11.6

113
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問

①今回のパブリックコメントを受けて、12月の策定のために、
公立幼稚園や、保育園の先生、保護者、障害の専門家、自治会
なども入れた協議会の立ち上げが必要だと思います。
②特別支援の体制について、加配など足りていません。先生た
ちが、毎年臨時採用なのに、どうして、積み上げたノウハウが
あると言えるのですか？以後、特別支援も含めて、正規職員に
採用する計画を教えて下さい。
③今回のビジョンは、別府市の子どもの話なのに、教育委員
会、子育て支援課以外の課には、なぜ事前に相談や、連絡をせ
ず決めているのですか？また保護者や、地域にもそうですが、
情報を出すのが遅いと思います。

①今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は就学前の子どもに関する教育等協議会の報告書を受け、協議会報告書の内容
（・市立幼稚園の適正配置、複数年保育一部導入の検討・認定こども園の普及促進の考え方を明示し政策的に取り組む必要性）を具体化したものと
なります。協議会には、有識者３名、幼稚園・こども園・保育所関係者３人、市立幼稚園保護者２人、小学校関係者１人が委員として参加していた
だきました。説明会やパブリックコメントを実施することで、皆様方のご意見を踏まえ計画を策定してきます。
②特別支援教育の体制について、各園の状況に応じて、特別支援教育専任教員や特別支援教育支援員を配置しています。また、特別支援教育コー
ディネーターは副園長・主任（正規職員）が担い、園の特別支援教育を推進しております。これまで様々な障がいの状況がある子どもを園として受
け入れ、個に応じた支援方法を探り、積み重ねてきました。また、特別支援学校巡回相談等も利用し、個に応じた支援方法や専門的な知識を身につ
けることにも努めています。
　別府市の職員採用については、幼稚園教諭に限らずすべての職種において、持続可能な組織体制を構築するため、年齢や経験の平準化などを考慮
して市全体の人事計画の中で検討します。
　正規職員採用にあたっては選考試験を実施していますので、臨時的任用経験の多寡にかかわらず選考試験を受験していただくことになります。
　また、幼稚園教諭の採用については、将来的な園児数や学級数も考慮して、職員の年齢バランスも考えた採用を考えております。
③本件については、保護者の方を含め市民全体にとっても大切なことであると捉えており、市議会への報告、市立幼稚園教員や保護者の方等への報
告・周知を同時期に行いました。ビジョン素案公表周知後に、各中学校区での説明会を現在行っております。

R5.11.6

114
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問 市立幼稚園を残すのはなぜか？

「別府市就学前の子どもに関する教育等協議会」や令和５年７月に行われた保護者アンケート・施設向けアンケートから、公立施設に求められる役
割が明らかになっています。これをうけ、本ビジョンでは、市立幼稚園の役割として３つ位置づけました。（幼稚園教育要領に基づいた幼稚園教育
の実践、特別な支援や配慮が必要な子どもやその保護者への支援、幼保小連携においての、中核的・コーディネーター的役割）市内全域の教育・保
育の質の向上につなげるため、私立施設等と連携を図りながら、市立幼稚園の役割を確実に果たすことが必要であると考えています。

R5.11.6

115
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問

①閉園のスピードが早すぎると思います。子育て世代は色々と
計画を立ててマイホームを買ったり引っ越したりしていると思
うので、急な変更に困る家庭がたくさんあると思います。5～10
年ほどかけてゆっくり閉園していくことはできないのでしょう
か。
②建物が古い園舎の園は建て替え等予定はあるのでしょうか。
③駐車場の確保と、園児への安全対策についてどうお考えです
か。
④園がなくなる校区、2年保育が始まる校区など、校区によって
差が生まれることについてどうお考えですか。

①この計画は令和３年６月に「就学前の子どもに関する教育等協議会」から受けた報告をもとに協議を重ね、今回素案の発表となりました。ビジョ
ンの作成にあたり、人口推計や教育・保育ニーズ等を検討した結果、ビジョンの期間を令和７年度末といたしました。今回の幼稚園閉園は一度に実
施するのではなく、各地域の人口推移や施設の状況等を鑑みて、令和６年度末に３園、令和７年度末に４園と段階的に閉園する計画といたしまし
た。
②小中学校の統廃合と異なり、今回の計画で建替えは予定していません。
園児が安心で安全に生活できる環境を維持するための維持補修・修繕等はこれまでも必要に応じて随時実施してきました。今後も、同様です。大規
模な改修等については、大きな予算が必要となりますので、施設の管理者としてしっかり中長期の計画を立てたうえで対応すべきものと考えていま
す。
③素案どおりに計画が進んだ時の通園・通学状況や周辺の道路事情、交通状況等によって、対応が必要と認識しています。その場合も、園児・児童
の安全を最優先に検討しなければなりません。
④園児数の減少や現在の社会状況や保育ニーズの変化を考えると、公立幼稚園を中学校区に配置することについて、やむを得ないと考えています。
また、令和５年６月に策定した「別府市就学前教育・保育振興プログラム」により、どこの教育・保育施設に通っていても同等の教育・保育を受け
られることを保障していきます。就学前教育・保育施設には市立幼稚園、私立幼稚園・保育所、認定こども園といった、様々な選択肢があると考え
ています。それぞれのご家庭のご事情・お考えにあった施設を検討していただきたいと考えております。

R5.11.6

116
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問
①廃園した後の地域について、フォローが必要だと思います。
②小学校をなくす前の段階的な施策ではないか。
②ビジョンが進んだ後、教育水準を向上できるのか。

①どの地域に住んで、どの施設に通っていても同等の教育・保育を受けられるように「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を令和５年６月に
策定しています。振興プログラムで示す望ましい教育・保育を実現することも、本ビジョンの目的の一つです。今後、振興プログラムを踏まえ、全
ての園で教育・保育の質をあげていくことができるよう、関係各所に働きかけていきます。就学前教育・保育施設には市立幼稚園、私立幼稚園・保
育所、認定こども園といった、様々な選択肢があると考えています。それぞれのご家庭のご事情・お考えにあった施設を検討していただきたいと考
えております。
②小学校の統廃合は、別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了し
ました。今後は、児童生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。幼稚園の閉園と小学校統廃合は別の施策と
なります。
③就学前教育・保育の内容については、令和５年６月に「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を策定いたしました。重点的取組の一つとして
「充実した就学前教育・保育の提供」において、幼児期の遊びや生活を充実させ、「遊びを通じた学び」を保障し、「幼児教育において育みたい資
質・能力」を伸長することを掲げています。また、市立幼稚園が核となり、就学前教育・保育に係る全ての関係者を対象とした公開研究会の開催を
検討する等、研修の機会提供及び専門性の向上に努めます。

R5.11.6

117
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問
市立幼稚園を減らす事についての保護者、子ども達側のメリッ
トはあるのか

一定の園児数がいることで、多数の友達と関わる機会が増え、コミュニケーション力を育てることにつながる等、集団としての育ちが期待できま
す。
また、複数年保育を試行的に実施していきますので、異年齢の子ども同士での育ちが期待できます。
保護者にとっては、全ての市立幼稚園で預かり保育を実施してきますので、安心・安全な教育時間終了後の居場所の確保、子育て支援につなげるこ
とができます。

R5.11.6
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118
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問
①２年保育の詳しい内容、トイレトレーニングに取り組んでも
らえるのか？昼寝時間の確保はあるのか？
②４歳児の長時間預かり保育の時間について

①４歳児の教育内容について、どのような遊びや先生の関わり方が４歳児の育ちを促すことにつながるのかを研究して、育ちにあった遊びや生活を
提供したいと考えています。排泄を含めて、基本的な生活習慣を身に付けることも幼児期には大切と考えているので、一人一人にあった支援を行っ
ていきます。
また昼寝時間は、教育時間が１４時で終わりますので、１４時までは昼寝の時間はありません。長時間預かり保育の時間に、それぞれの子どもの体
力や疲れ具合により、休息する時間を設けることは必要であると考えています。
②現在、平日は１９時まで、土曜日・長期休業中は８時から１９時までの預かり保育を実施しています。複数年保育が始まり、４歳児が幼稚園を利
用し始めたときには、現在と同様に預かり保育が実施できるように、今後調整していきたいと考えています。

R5.11.6

119
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

事前質問
幼稚園に絶対通う必要性はあるのか？保育園ではみられない理
由があるのでしょうか?

①別府市には就学前教育・保育施設は、幼稚園・保育所（園）・認定こども園があり、市立施設・私立施設ともにあります。それぞれのご家庭でど
の施設にお子さんを通わせたいかのご希望により、園を選択していただければと考えています。
②認可保育所については保育の認定条件を満たせれば小学校入学前まで利用は可能です。ただし、施設の受け入れ体制（面積や保育士の確保）が必
要なため、認定こども園の移行を踏まえ、施設との協議を進めているところです。

R5.11.6

120
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AB

閉園する園の理由として、老朽化があげられているが、築年数
４７年の鶴見幼稚園よりも新しい園が閉園している。これは老
朽化を理由にはできないのではないか。鶴見幼稚園は残ってい
く幼稚園としては現状のままでは９０人が利用できない。建て
替えが一番であるが、改築する予算取りはできているのか。全
面改築や、改修の計画はあるのか。

現在の計画で建替えや改修の予定はありません。
園児が安心で安全に生活できる環境を維持するための維持補修・修繕等はこれまでも必要に応じて随時実施してきましたし、今後も継続していきま
す。大規模な改修等については、大きな予算が必要となりますので、施設の管理者としてしっかり中長期の計画を立てたうえで対応すべきものと考
えています。

R5.11.6

121
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AB

複数年保育の実施について、朝日幼稚園と境川幼稚園に複数年
保育が導入されるというが、なぜ同じ市立幼稚園として、平等
に実施できないのか。２園でできるのなら、残りの園も同様に
複数年保育を実施してほしい。

現状の別府市の状況からみて、２年保育を試行的に始めることにしました。これまで１年保育でやってきたことを２年保育にすることは、子どもの
育ちにつながると考えます。複数年保育について、どのくらいニーズがあるのかは不透明であり、今後どのようにしてくかは検討事項になると考え
ています。

R5.11.6

122
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AB

駐車場の件について、鶴見幼稚園としての駐車場がなく、小学
校と共用の駐車場となっている。南立石幼稚園の子ども達が増
えた時に、きちんと幼稚園としての駐車場の確保をしてほし
い。事故があった時の責任はどう取るのか。

素案どおりに計画が進んだときの通園・通学状況によって、対応が必要になろうかと認識しています。その場合も、園児・児童の安全を最優先に検
討したいと考えています。
また、車での送迎について、小学校の敷地内に駐車場の設置は難しいですが、小学校の運営の中で検討する必要があります。

R5.11.6

123
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AB

施設の現状について、現在の鶴見幼稚園園児６２名でもトイレ
の数が足りていない。現在でも不足していないのに、改築をし
ないということなのか。施設の調査について、それはいつする
のか。調査した結果や改善策は保護者がいつ知ることになるの
か。

鶴見幼稚園に関わらず、中小規模の営繕の調査はすべての施設に随時・適宜行っております。施設に関してはどういうところが悪くて、どう順番を
つけていくのかというところは、幼稚園だけでなく、小中学校も点検を行っています。調査の結果や改善策については、当初予算を立てる中で、す
べての施設の調査を実施し、予算策定後、工事の時期や内容を各施設に伝えています。

R5.11.6

124
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC

いろいろ話を聞き驚くことばかりで、保護者としては怖い。答
えがもらえないということで、このまま進めていける内容とは
思えない。いろいろな問題があるのに、答えももらえないの
に、このまま進めるのがおかしい。

ビジョンの策定につきましても、説明会等でいただいた皆様方のご意見を踏まえ、精査いたします。 R5.11.6

125
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC
通園時の安全確保について、市立幼稚園の通園状況によって対
応を考えるということであるが、保育園で毎年実施している継
続確認で人数は把握できるのではないか。

各年度で保育所の継続申請を１０月に実施しておりますが、ビジョンが進行した時に、保護者の方がどの教育・保育施設を選択されるかについて
は、流動的であると考えています。

R5.11.6

126
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC
市立幼稚園のトイレの数を増やすくらい調査をしてすぐにでき
るのではないか。

必要な調査については、随時実施をいたします。 R5.11.6

127
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AD
継続する園に調査に行った上でビジョンを作成するべきであ
る。施設の現状をわかっているのか。

中小規模の営繕の調査は幼稚園だけでなく、小中学校に随時・適宜行っております。必要な調査については、随時実施をいたします。 R5.11.6

128
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AD

幼稚園の子ども達はきょうだいが行っている幼稚園に通いたい
と思っている。離れ離れになった子どもたちに不安がないと
思っているのか。水面下で進めていき、みんなが納得すると思
うのか。当然反対をするはずだ。そんなことも推測できないま
ま、閉園します、いろいろな施設にいってくださいというの
は、子どものためになるのか。

令和２～３年に開催した、別府市就学前の子どもに関する教育等協議会にて、子どもの育ちの保障につながる１学級あたりの望ましい園児数は２０
人～３０人で、最低でも２学級がよいとの意見が提出されました。本ビジョンは、協議会の報告書や令和５年６月に策定した「別府市就学前教育・
保育振興プログラム」を踏まえ、就学前教育・保育施設の望ましい将来像を明らかにするために作成しております。

R5.11.6

129
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AD
共働き世帯が多いと思うが、そこも考えずに、一気に７園なく
なり、待機児童が増える。待機児童を解消されることをどうし
ようと考えているのか。

就学前まで保育所を利用する子どもが増える可能性があることは認識しています。５歳児の受け入れについては、各施設の受け入れ体制（面積や保
育士の確保）が必要なため、認定こども園の移行を踏まえ、施設との協議をしております。

R5.11.6

130
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AD
いろいろな校区から意見がでていると思うが、それをどう解消
するのか。これを進めることで、保護者や園児がプラスになる
のか。

説明会やパブリックコメントで様々な方からお受けしたご意見等については、真摯に受け止め、本ビジョンに反映させていきたいと考えています。 R5.11.6

131
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AE
園児や子どもが減ることが大前提にこの計画は作成されてい
る。子どもが増える、親が安心して子どもを産める環境づくり
をしていってはどうか。

少子化対策として、安心して子どもを産み、育てることのできる社会実現は、地域や社会全体で取り組まなければならない最重要課題の一つであ
り、様々なアプローチが必要であることを認識しております。
　今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は就学前の子どもに関する教育等協議会の報告書を受け、協議会報告書の内容
（・市立幼稚園の適正配置、複数年保育一部導入の検討・認定こども園の普及促進の考え方を明示し政策的に取り組む必要性）を具体化したものと
なります。

R5.11.6



番号 会場 質問者 質問概要 回答内容（市の考え方） 追加日

別府市就学前教育・保育ビジョン（素案）説明会質疑応答等概要一覧

132
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AE

市長がこの場にいないのに納得いかない。１００年以上続いて
いる一校一園制がなくなろうとしている時に、この場の話を聞
かないのはおかしい。幼児教育をどう思っているのか、と思
う。保護者アンケートで小学校の連携を望んでいる子どもや保
護者の気持ち、公的な教育を受ける子どもの権利をはく奪して
いる。

ご意見として承ります。 R5.11.6

133
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AE

保護者アンケートの結果は市立幼稚園の満足が低い。先生が忙
しくて、研修ができないからではないか。安定した生活の中で
先生たちも仕事をしたいだろうと思う。教諭の確保が必要であ
る。

人員確保や先生の待遇等については今後も努力していきます。また、先生の保育力向上につながるよう、園内研修の充実や、園外研修による専門性
の向上を図るべく、今後も研修を重ねてまいりたいと考えています。

R5.11.6

134
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AF

子どもがもう一人ほしいと思っていたが、ビジョンを見てこの
ような状況では無理だと思った。少子化を進めているのはこう
いったビジョン、政策のせい、市ではないか。子育て世代には
何の得もない。寄り添ってもらっている実感がない。

少子化対策として、安心して子どもを産み、育てることのできる社会実現は、地域や社会全体で取り組まなければならない最重要課題の一つであ
り、様々なアプローチが必要であることを認識しております。
今回策定を進めております「別府市就学前教育・保育ビジョン」は子どもの育ちを保証し、望ましい就学前教育・保育施設の将来像を明らかにする
ために作成しております。

R5.11.6

135
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AF
鶴見幼稚園については、車の通りが多く、車で送ってもらって
いる子どももいる。その中で車が出入りできる箇所は１か所で
ある。敷地内で事故が起きた場合はどういう責任をとるのか。

学校敷地内で事故等が起きないよう、園児・児童の安全を最優先に対応できる部分について検討したいと考えています。 R5.11.6

136
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AG
ビジョンについて、議会に話をしたことがあるのか。説明会を
して決まってから議会が開かれるのか。また市長はこの計画に
ついてどう考えているのか。

ビジョン素案については９月議会、厚生環境教育委員会で報告をしております。また、市長へも報告しており、素案の内容についても承知しており
ます。説明会やパブリックコメントで様々な方からお受けしたご意見等については、真摯に受け止め、計画の策定を進めて参ります。

R5.11.6

137
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AG

学校給食の時にも思ったが、子どもに対してアンケートを取っ
てほしい。今通っているこどもの意見を聞いてほしい。これを
進めないといけないという立場はわかるが、子どものことを考
えて進めてほしい。

ご意見として承ります。 R5.11.6

138
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AG
別府の子どもが増えてほしいと思っている。南立石校区の子ど
もが増えて２学級になったらどうなるのか。

大平山幼稚園は現在の人口推計の見通しでは、園児が下限人数の１５人以下になるという見通しです。しかし、今後子どもの増加が増える見込みが
あり、１学級３０人の複数学級が可能ということであれば、再開の可能性はあります。

R5.11.6

139
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AG

保護者アンケートが大前提であると思う。アンケートで「先生
を増やしてほしい」というのなら、先生の確保をしてほしい。
南立石幼稚園の子どもが鶴見幼稚園に行ったら、特別支援につ
いても需要が増える。今は子どもの人数が少なくて、先生の数
が多い方がよいということではないのか。

幼稚園教諭の採用については、将来的な園児数や学級数も考慮して、職員の年齢バランスも考えた採用を考えております。本ビジョンについては、
協議会報告書を受け、５歳児においては『一定の集団で育つ力を重視し、１学級３０人、複数学級が望ましい』としています。特別な支援や配慮が
必要な子どもや保護者への支援については、これまで培ってきたノウハウを活かし、適切な支援体制を含めた教育環境を整えたいと考えています。

R5.11.6

140
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC

保護者の中で別府で一番新しい小学校がなくなるのかという話
になった。保護者は危機感をもっていて、このまま大平山小学
校も卒業できないかもしれないと思っている。小学校がなくな
らないようにしてほしい。

小学校の統廃合は、別府市学校適正化検討委員会答申（平成22年2月）を受けて取り組んだ整備計画は別府市立別府西中学校の開校で一旦完了しま
した。今後は、児童生徒数の推移を見ながら必要に応じて適正化に向けた検討をすることになります。

R5.11.6

141
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC

朝日幼稚園に行く子どもは、朝日小学校に行く子どもも、大平
山小学校に行く子どももいる。そうなった時にはすべての子ど
もが交流をすることになると思う。全部の幼稚園・保育所等と
の交流も考えてほしい。

どの施設に在園していても小学校にスムーズに接続できるように、就学前教育・保育施設と小学校との縦のつながりや、就学前教育・保育施設同士
横のつながり等の体制づくりについて、具体的に検討します。

R5.11.6

142
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC 小学校でパブリックコメントの用紙を配布してもよいのか。 いろいろな方に幅広くご意見を頂戴したいと思っているため、どなたでも書いていただきたい。 R5.11.6

143
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AH

ビジョンは保育園に通っている保護者も知っているのか。保育
園に直接行って、その保護者に意見を聞いているのか。一番メ
インの子どもは２年後幼稚園に通う保護者で、その意見は反映
されているのか。

周知については、現在就学前教育・保育施設、児童発達支援施設に通園する子ども保護者、自治会には個別に案内文を配布しております。また、説
明会のご案内ポスターを市内公民館や市立幼稚園、市立子育て支援センター、児童館、別府市保健センター、図書館、野口ふれあい交流センターに
掲示をしています。また、ＬＩＮＥやFacebookでの配信や、CTB「別府市だより」にて説明会の広報をし、広く知っていただけるように努めており
ます。

R5.11.6

144
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AH
別府市の中心部に幼稚園や小学校をつくればよいのではない
か。交通網などを十分にして、施設も十分にすればよいので
は。

ご意見として承ります。 R5.11.6

145
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AI
今回の説明会を申し込まないといけなかったが、説明会に参加
したくても来ることができない状況を作っているのではないの
か。

会場や資料の準備の都合により参加者人数を把握する必要があり、事前のお申し込みをお願いいたしましたが、当日会場にお見えになられた皆様に
も参加をしていただきました。また、参加会場の変更希望をされた方にもご都合の良い日にお越しいただきました。

R5.11.6

146
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AI
保育所（園）に幼児教育があるのか。これからどんな形で充実
できるのか、どうやって５歳児の教育をしていくのか教えて欲
しい。

保育所の教育について、国からは保育指針（厚生労働省）が示され、３歳以上は幼稚園と同様の教育を行うこととなっています。別府市において
は、令和５年６月に策定した「別府市就学前教育・保育振興プログラム」により、どこの教育・保育施設においても同じ方向性で教育・保育の質の
向上が図られることになります。

R5.11.6

147
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AI
幼稚園と小学校がどのように連携してしてくかを考えてほし
い。すべてにおいて行事の連携をしていく必要がある。

市立幼稚園が幼保小連携の核になり、小学校との縦のつながり、保育所・認定こども園・私立幼稚園との横のつながりをつくり、どの施設に在園し
ていても小学校にスムーズに接続できるような体制をつくりたいと考えています。具体的な交流行事の内容や頻度等について、今後協議の上、お示
しできるようになりましたら、都度、お示しいたします。
きょうだいが別の小学校・幼稚園に通うことになった時に、行事等のご不安があると承知しています。行事について、各小学校・幼稚園で設定して
います。保護者や子供たちに負担が少なくなるよう、小学校・幼稚園の連携を図り調整していきたいと考えています。

R5.11.6

148
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AI
説明会をビジョンの決定前に再度開くべきと考えている。ま
た、その説明会は校区関係なく、全市民が参加できる場所をつ
くるべきだと考える。

説明会は１０月１４日、パブリックコメントは１０月１７日が最終日となっています。説明会、パブリックコメントの意見を反映させたビジョンに
ついての報告会の実施は調整させていただきたい。また、より多くの方に周知できるよう、周知方法について検討いたします。

R5.11.6
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149
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AJ
市立幼稚園の２年保育について、お試しを子どもで実施するの
か。

これまで市立幼稚園では５歳児のみの受け入れでしたので、４歳児の受け入れに関し、今後研修していく必要があることは認識しております。 R5.11.6

150
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AJ

自分の子どもは私立幼稚園から行ったが、幼稚園からお友達が
できていくのも大事であったと感じる。子どもたちがどういう
気持ちで過ごしているのか。そこを、どう大人が代弁するの
か。みんなが一緒に考えていく必要がある。

ご意見として承ります。 R5.11.6

151
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AK
県外からの転入であるが、１校１園の制度を知り、良いなと
思っていた。今回幼稚園がなくなることを聞き驚いている。

小学校に併設された幼稚園の良さは十分に認識しています。しかしながら、園児数の減少や現在の社会状況や保育ニーズの変化を考えると、市立幼
稚園を適正に配置することについて、子どもの集団の育ちを保障するための方策だと考えています。説明会やパブリックコメントで様々な方からお
受けしたご意見等については、真摯に受け止めたいと考えています。

R5.11.6

152
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AE
子どもは地域で育てるものであると思う。子育て経験者の年配
者の声は必要ではないのか。ビジョンをみたが、こども中心で
はないと思った。高齢者の声も無視してはいけないと思う。

説明会やパブリックコメントで様々な方からお受けしたご意見等については、真摯に受け止めたいと考えています。ただし、全てのご意見等がビ
ジョンに反映されるとは限らないことはご了承願います。

R5.11.6

153
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC
認定こども園の実績について、現在は３園しかないのに、幼稚
園を半分に減らすのはおかしい。

５歳児の受け皿となる認定こども園の整備について、私立施設に働きかけ、できるだけ早く整備できるよう努めます。 R5.11.6

154
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC
大平山幼稚園について、昨年から園児数が増加しているのに、
なぜなくすのか。一番古い幼稚園をなくすわけでもなく、よく
わからない。校区の編成も考えるべきだ。

本ビジョンでは、中学校区を「一つの地域性を有する単位」とみなし、中学校区ごとの望ましい就学前教育・保育施設の配置を検討いたしました。
校区編成については、小中学校の規定に基づいています。

R5.11.6

155
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC
５年後、１０年後教育の水準が下がったら責任をとってくれる
のか。そうなってからでは遅いので、しっかり考えてほしい。
保育園は３～５歳児１クラスなので、教育ができるのか。

就学前教育・保育の内容については、令和５年６月に「別府市就学前教育・保育振興プログラム」を策定いたしました。重点的取組の一つとして
「充実した就学前教育・保育の提供」において、幼児期の遊びや生活を充実させ、「遊びを通じた学び」を保障し、「幼児教育において育みたい資
質・能力」を伸長することを掲げています。また、市立幼稚園が核となり、就学前教育・保育に係る全ての関係者を対象とした公開研究会の開催を
検討する等、研修の機会提供及び専門性の向上に努めます。

R5.11.6

156
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AC

認定こども園が何園できるのか、教育水準をここまで上げてい
くという具体的なことが、はっきりしていない。環境を整えて
から計画は決定するべきだ。先のことを考えて動くのが保護者
の気持ちである。

認定こども園について、現在、私立施設に向けて説明会を行い、認定こども園になるための協議を行っている段階です。皆様にお示しできるように
なりましたら、都度、お示しいたします。

R5.11.6

157
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者A

園児数見込みについて令和４年度までの園児数しか掲載されて
おらず、令和５年度の数が入っていない。子どもの生まれる数
が減っていく前提でつくっているが、子どもの数についても園
を減らすための理由になっていると思うので、正しい数字を出
してほしい。

園児数について、令和４年度の実績値を基本とし、平成３０年～令和５年の住民基本台帳人口を使用し、コーホート変化率用を用いて推計値を算出
いたしました。令和５年度の実績はまだ確定しておらず、推計は令和４年度の実績を使用しています。
あくまで実績に基づいた推計なので、この見込み量と今後の実績が一致するものではありませんが、本市における今後の子どもの人口推計は減少傾
向であることが推計されるため、今後の各区分の認定者数においてもお示しした傾向で減少していくと考えています。

R5.11.6

158
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者A
１２月に決定するとあれば、今回の説明会等の意見について問
題が解消されるような回答がほしい。

説明会、パブリックコメントの意見を反映させたビジョンについての報告会の実施は調整させていただきたい。また、より多くの方に周知できるよ
う、周知方法について検討いたします。

R5.11.6

160
10月14日（土）10：00～　西
部地区公民館【青山中学校
区】

質問者AI
認定こども園の移行１４園とあるが、具体的な園数を明確にし
てほしい。認定こども園が増えないまま、市立幼稚園が廃園す
る可能性もある。

認定こども園について、現在、私立施設に向けて説明会を行い、認定こども園になるための協議を行っている段階です。皆様にお示しできるように
なりましたら、都度、お示しいたします。
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質問者AI

複数年保育は２年と３年保育は全然違う。保護者アンケートは
３年保育がよいといっているのに、なぜ２年保育なのか。ま
た、複数年保育を実施するのであれば、全園一斉をしてほし
い。

全国的にみても幼稚園は３年保育が主流であることは認識しておりますが、本ビジョンでは別府市の状況からみて、２年保育を試行的に始めること
にしました。これまで１年保育でやってきたことを２年保育にすることは、子どもの育ちにつながると考えます。３年保育を実施できればよいです
が、民間施設との折り合いもあるため、まずは２年保育を試行的に実施します。複数年保育について、どのくらいニーズがあるのかは不透明であ
り、今後どのようにしてくかは検討事項になると考えています。
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質問者AI
報告会では、説明会やパブリックコメントでもらった意見につ
いて、きちんとした答えや対策が全部もらえるのか。

ケースによると思うが、対応できることについては、報告会で説明できるように検討いたします。ただし、全てのご意見等がビジョンに反映される
とは限らないことはご了承願います。
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質問者A
意見についての対策を担当課が考えるのでなく、幼稚園や保育
所等関係者もいれないと納得できる回答は得られない。

必要な回答については、現場の教員の意見を聞き、素案については担当課で進めていきます。 R5.11.6


